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平成 26 年度山形大学工学部後援会保護者懇談会アンケート結果について 

 

                        山形大学工学部、山形大学工学部後援会 

 

今年度の保護者懇談会は、全国 3 会場で開催し、無事に終了しました。参加者は、昨年度より大幅に

増えました。参加いただき、本当に有難うございました。 

なお懇談会終了後のアンケートに 65%の方からご協力をいただきました。アンケートの集計結果と、

主なご質問・ご要望への回答などは以下のとおりです。今後ともよろしくお願いします。 

 

関東･甲信越地区：9 月 6 日(土) 東京会場開催 42 名参加 

東北･北海道地区：10 月 11 日(土) 米沢会場開催約 320 名参加 

中部･西部地区：11 月 9 日(日) 名古屋会場開催 26 名参加 

 

質問１ 保護者懇談会に参加しようと思った理由について 

    

   78%が進路情報、51%が本学部の情報に興味が有り参加されました。 

 

質問２ 保護者懇談会で印象に残ったことや興味を持ったことについて 

    

   94%が進路や生活、28%の方が個別相談会が印象に残り、興味を持ったと言うことです。 

 

0

50

100

150

200

250

中部･西部 

北海道･東北 

関東･甲信越 

0

50

100

150

200

250

中部･西部 

北海道･東北 

関東･甲信越 
企業研修会は米沢 

 会場で実施しました。 

（アキレス伊藤社長） 
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質問３ 今後「保護者懇談会」にどのような内容を希望しますか 

    

 

質問 3 に対する自由記述欄と、要望や質問などへの回答について 

 

１ 現状で良い 

①講演会がとても参考になりました。来年度も実施してください。 

②企業研修会は、企業の生の声が聞けて非常に良かった。企業数を増やして欲しい。 

 (回答) 来年度も講演会の開催を計画していますが、企業数には日程上の制限が有ります。 

 

２ 就職･進学等の情報について 

①就職活動の具体的な進め方について知りたい。 

(回答) キャリア教育や就職セミナー（進路･就職ガイダンス、職務適性検査、ビジネスマナー講座、履

歴書･ＥＳの書き方と添削指導、公務員試験対策、合同企業説明会）などを通して、継続的に就

職に関する情報提供と指導を行っています。学科担任や就職担当教員がガイダンスや個人毎の支

援を並列的にきめ細かく行い、多様なイベントに積極的に参加するよう指導しています。  

②就職活動の開始時期が遅くなることに対する影響と対策を知りたい。 

(回答) 企業の広報活動開始が 3 年生の 3 月 1 日(従前は 12 月 1 日)に、採用選考開始が 4 年生の 8 月 1

日(従前は 4 月 1 日)に、内定が 10 月 1 日(従前と同じ)となります。開始時期が遅くなることで、

4 年前期の卒業研究への取り組みが不十分になることや、内定時期が遅れる学生が出てくること

なども想定されますが、活動時期の周知徹底や個別相談の充実をとおして、今年度からの変更に

対応しています。 

③ＯＢ・ＯＧによる就職活動体験発表を聞きたい。 

(回答) 卒業後間もないＯＢ･ＯＧによる活動体験を聴くことは非常に参考になります。例年米沢での保

護者懇談会当日の午前中に「ＯＢ･ＯＧによる企業説明会」が行われています（今年度は諸事情

で開催できませんでした。）。保護者の方々も参加可能です。また 3 月に行われる｢工学部合同企

業説明会｣にも多くのＯＢ･ＯＧが説明に参加し、直接話を聞く良い機会となっています。 
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④就職活動の心構えを知りたい。 

(回答) 大学では 1 年次から継続的に進路に関するガイダンスを進めており、主体的に就職活動への意

識を高めてもらいたいと考えています。インターンシップや企業説明会に積極的に参加し、適

切に情報を得ると共に、計画性を持って進路活動に取組むことが重要となります。         

⑤具体的な就職先を知りたい。 

(回答) 工学部ホームページの各学科の就職・進学先や、｢工学部だより｣(毎年 3 月発行配付)をご参照

下さい。 

⑥大学院(前期・後期)の学費等の必要経費を知りたい。 

 (回答) 前・後期とも、入学金は 282,000 円です。授業料(年間)は 535,800 円で分納や免除制度もあ

ります。 

 

３ 学校の取組み、学生達の近況について 

①大学の取組みを詳しく知りたい。学科毎の研究内容を知りたい。 

 (回答) 工学部や各学科のホームページに掲載しておりますのでご参照下さい。 

②学部生や大学院生の研究発表を聞きたい。 

(回答) 各学科毎に研究発表会を実施していますが、聴講には制限が有りますので、ご注意下さい。 

③企業経営者の講話を学生に聞かせて欲しい。 

(回答) 現在も企業の経営者レベルの方々から講話を拝聴する機会などを設けています。  

④様々な奨学制度を知りたい。 

(回答) 多くの学生が日本学生支援機構の貸与奨学金制度を利用しています。その他の奨学制度は学生

掲示板にその都度掲載しています。  

 

４ 個別相談について 

①先生に質問したいことがある、もっと時間を長くして欲しい。 

 (回答) 参加申込書に質問事項を記載して下されば、当日説明します。  

②待ち時間が長い。保護者同士で情報交換する場が欲しい。 

 (回答) 個別相談時も保護者の方々で懇談・情報交換できる機会となっています。 

 

５ その他 

①留学についての情報が欲しい。 

 (回答) 学生には逐次案内を出しておりますが、多様な機会をとおして情報提供をしていきます。 

②もっと多くの保護者が参加するように PR して欲しい。  

(回答) これからも工学部だよりや工学部ホームページで広報していきます。 
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質問４ 山大工学部への要望について 

     

 

自由記述欄とその対応について 

 

１ 学校の取組み、単位取得のシステムについて 

①コミュニケーション能力を授業の中でも指導して欲しい。  

(回答) 1 年次の基盤教育や多様な専門教育の授業をとおして、コミュニケーション能力の育成を図

っています。 

②大学院進学で専攻の選択幅を広げて欲しい。 

 (回答) 他専攻への出願も可能になっています。 

③試験や授業日等の年間予定を知りたい。 

 (回答) ｢工学部だより｣13 頁下部に平成 26 年度の予定を掲載しています。 

④英語と短期留学を勧めて欲しい。 

 (回答) 1 年次の英語(基盤教育科目・必修)及び 2 年次の英語(専門教育科目・選択必修（一部学科で

は必修）)では TOEIC 受験を必須としています。また、工学部主催の国際連携サマープログ

ラムにおいて派遣・受入交流事業を開催したり、本学校友会主催の短期留学事業を実施する

など、国際交流を進めています。 

⑤意欲がそそられる授業を望みます。 

 (回答) 全科目について学生による授業評価を実施しており、その評価は教員へフィードバックさ

れて授業改善を進めています。 

 

２ PR などについて 

①研究成果や地域連携の取組みなど、山形大学工学部の強みをもっとアピールして欲しい。 

②有機 EL 関係が新聞で取上げられています。HP にも詳細を掲載してください。 

 (回答) 山形大学や工学部ホームページでの広報など、効果的な利活用を今後も心掛けていきます。 
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３ 成績について 

①成績表を見易く分かり易くして欲しい。 

 (回答) 平成 26 年度後期分から、送付する成績確認表は現在より大きめになります。  

 

４ 親元を離れた学生に対する学校側のサポートについて 

①学生一人ひとりに対いてしっかりした指導をして欲しい。 

(回答) アドバイザー教員を中心に密な指導を行っています。 

 

５ その他 

①米沢にも学生寮を設置して欲しい。 

 (回答) 設置してある白楊寮は建て替えを検討しており、現在、入寮募集を停止中です。 

②米沢駅と大学間にシャトルバスを運行して欲しい。 

 (回答) 市民バスが運行されていますので、御利用ください。 

 

質問５ その他、感想や意見 

    

 

自由記述欄とその対応について 

 

1 理解できて感謝 

①講演「工学部の取組み」では、歴史や現在の取組み内容を丁寧に説明いただき、良く理解できまし

た。 

②企業研修会は、講師が同窓生で親近感を持てました。企業が求める人材について分かり易く説明い

ただき、親としても学ぶべきことが改めて分かりました。 

③直接先生から個別的に親身になって相談していただき、丁寧な説明・助言をいただき不安が解消さ

れ、とても参考になりました。 
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④遠方に一人での大学生活や進路模索もあり、親として心配でした。今回懇談会に参加して山形での

生活が見えて安心しました。 

 (回答) 感想に感謝いたします。今後もご協力、よろしくお願いします。 

 

２ 開催時期、開催場所について 

①多くの方から適切との回答でした。来年度も今年度と同じ時期に計画します。 

②年 2 回実施して欲しいとの要望がありましたが、ご希望に応じて学科・学年毎に対応します。 

 

３ その他 

①案内をもっと早くしてください。日帰りは時間的に厳しいので宿を取りたいのですが、米沢は混ん

でいてとても難しいです。 

 (回答) 日程は 3 月までに決定し、今年度発行の工学部だより（３月送付）に掲載する予定です。

案内状は 1 カ月前に発送する予定です。 

②米沢会場は参加人数に比べて会場が小さい。また、座席も狭く窮屈で、長時間座るのは疲れる。 

 (回答) 全体会は参加者全員が入れる会場として工学部で一番大きい教室を使用しています。 

③参加申込は、講演会の出欠と個別懇談会の出欠に分けて欲しい。 

 (回答) ご意見有難うございます。来年度の出欠確認に反映したいと思います。 

④時間配分を正確にして貰いたい。余裕を持って組んで欲しい。  

(回答) ご示唆、有難うございます。来年度の懇談会に反映したいと思います。 


